

Fecha	Sección	Página
03.02.2010	Cartera	6
		1

Coca-Cola FEMSA enlista riesgos para su operación

Ramiro Alonso

ramiro.lucero@eluniversal.com.mx

Temas como el de la escasez de agua, los efectos adversos generados por los impuestos en México, el aumento en el precio de las materias primas, así como la devaluación de la moneda en Venezuela conforman factores de riesgo para Coca-Cola FEMSA (KOF, por sus siglas de pizarra) en el corto y mediano plazo.

De acuerdo con la forma 6 K que la empresa presentó a la Comisión de Valores de los Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) y que envió a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la firma dijo que no puede asegurar que contará con agua suficiente para satisfacer futuras necesidades de producción "o que las concesiones no serán revocadas o que el suministro será suficiente para satisfacer nuestras necesidades de agua".

Según el documento, la mayor parte del agua usada en la producción de bebidas en México se obtiene por concesiones que el gobierno mexicano dio con base en estudios de suministro de agua El factor Venezuela subterránea existente y proyectada.

"Nuestras concesiones vigentes de agua en México podrían darse por terminadas por parte de autoridades gubernamentales en ciertas circunstancias y su renovación depende de la obtención de

autorizaciones por parte de autoridades municipales y/o federales en materia de <mark>agua</mark>", dijo.

KOF consideró también que las modificaciones al régimen tributario en el país podría limitar la demanda y consumo de los productos, así como afectar los resultados financieros.

Coca-Cola **FEMSA** dijo que no puede asegurar que tendrá agua suficiente para cumplir futuras necesidades de producción.

En lo que se refiere a las materias primas, KOF informó que los precios mundiales del azúcar han sido volátiles en 2009, debido a la caída de la producción en India, uno de los mayores productores globales de azúcar.

"Los precios del azúcar en todos los países en los que operamos, a excepción de Brasil, están sujetos a regulaciones locales y otras barreras que condicionan la entrada al mercado, resultando en precios altos comparados a los precios internacionales del producto", asegura.

Los precios promedio de los endulzantes pagados en los primeros nueve meses de 2009 fueron mayores en comparación al mismo periodo de 2008 en todos los países en los que opera.

En Venezuela hemos experimentado escasez de azúcar, lo cual ha afectado adversamente sus operaciones, dice. Esta escasez fue resultado de la insuficiente producción interna para satisfacer demanda y restricciones locales para la importación de azúcar, según la firma.

El 8 de enero de 2010, el gobierno venezolano anunció una devaluación de su tipo de cambio oficial y estableció un sistema cambiario dual, lo cual tendrá un impacto adverso en los resultados financieros de KOF, mediante un incremento en costos operativos y una disminución de la cantidad de pesos mexicanos de las operaciones en Venezuela reportados en los estados financieros, asegura,

En Venezuela, afirma la empresa, enfrentamos riesgo cambiario, así como paros en nuestros centros de trabajo y probable escasez de materias primas.

El deterioro de las condiciones económicas y políticas en cualquiera de estos países podría afectar la posición financiera y resultados de operación, dijo.



Página 1 de \$ 14025.00 Tam: 187 cm2 GNAJERA